

# A Mariña

➔ burela@elprogreso.es

## «O luchamos juntos o moriremos solos», lema ante el Brexit que llega

► La pesca ve de momento a salvo sus intereses con el acuerdo de la UE pero 2019 traerá recorte de cuotas de caballa y cambios al arrastre

X. LOMBARDEIRO  
✉ xlobaridero@elprogreso.es

VIVEIRO. El que la pesca quede sujeta a un acuerdo global de la Unión Europea con el Reino Unido en el proceso del Brexit, tal como recoge el tratado que se votará el domingo en Bruselas, garantiza suficiente salvaguarda para defender los intereses de los pescadores de la unión, según Iván López Van Der Veen, miembro de la patronal española Céspedes. En las Jornadas de Pesca de Celeiro dijo que se mantiene irrenunciable el acceso a mercados a cambio de poder pescar en aguas inglesas

y estos dos años se les consultará sobre las cuotas en ellas, aunque los británicos no tendrán voto. El cierre de aguas que vendieron al electorado del Brexit no se va a producir de motu propio y, de todos modos, son otros países los más interesados en resolver el asunto pues tanto Holanda como Francia y, como país tercero Noruega, más pescan en las aguas inglesas. «A los españoles ya no nos quisieron cuando ingresamos en la Unión», recordó, al respecto del bajo número de barcos españoles que allí pescan.

Una buena negociación y una

estrategia política de unión al respecto es lo fundamental, según dijo, algo que compartió el presidente de la Xunta de Galicia y actual catedrático de Economía, Fernando González Laxe, quien animó al sector gallego a sumarse a la corriente 'visionaria' de los años 70 del pasado siglo cuando las empresas lanzaron ideas innovadoras. En la descripción de varios escenarios, Laxe apostó por el de productos de mayor valor añadido pues «la pesca no solo es recurso, también es mercado o sostenibilidad», trazando un recorrido histórico desde el libre

acceso a la actual gestión de los caladeros.

Por su parte, Rafael Centenera, subdirector general de recursos pesqueros en el Mapama augura «un año muy duro en la adaptación a la obligación de desembarque de descartes y con la caballa el sector pesquero tendrá que cambiar muchísimo su forma de trabajar y pescar. Muchos quieren salvar el año en 20 días pero seguiremos pagando hasta 2023 la sobrepesca de más de 5.000 toneladas en años como el 2009 y 2010».

Cuestionado desde el auditorio porque el sector asume con gran incertidumbre las dos órdenes que se preparan sobre traspasos de cuota que ahora quedan sin pescar y las obligaciones de desembarque, Centenera lamentó que en cuatro años la flota no se hubiera adaptado y censuró especialmente que el arrastre deje cuota individual sin consumir de jurel en el Cantábrico noroeste y anteponga el veto para usarla mientras quedan decenas de barcos en puerto que no pueden faenar, como es el caso de los cerqueros. La sensación es que a partir de enero la flota de arrastre tendrá que afrontar cambios complicados.

### El consumo de pescado cae y el de la merluza fresca ha pasado del 2,8% al 2,2%

► Pescaderías de grandes ciudades han celebrado su Black Friday conjunto con vinos gallegos y apuestan por las degustaciones

La venta de pescado podría cambiar notablemente en cuanto a logística y contacto con el cliente en los próximos años pues ya en la actualidad las pescaderías de grandes ciudades como Madrid introducen obradores para ofrecer degustaciones y alguna celebró ayer su Black Friday con ofertas que también acompañan vinos gallegos. «Vamos a ver una revolución en la logística», dijo María Luisa Álvarez, de Fedepesca, me imagino que se deberán integrar en algún macrosistema de reparto para que se pueda comprar por WhatsApp y online pues cada vez se sirven más comidas a domicilio. Vamos a tratar de impulsarlo, que sea muy fácil comprar y comer pescado por la gente más joven».

Es algo que se espera en Madrid, donde viven seis millones de habitantes, o en Barcelona y que ya está integrado digitalmente en grandes urbes chinas como Shanghai.

Y aunque la transformación o elaboración del producto conlleva una disminución del consumo de pescado respecto a la venta en fresco, las crecientes comidas de menú o de tupper llevan a ofertas de precocinados de rápida elaboración.

**ESTANCAMIENTO.** González Laxe considera importante ver las tendencias del mercado global y luchar por la competitividad de las empresas. «Los últimos informes de FAO con proyecciones hacia 2030 dicen que la pesca de captura se estanca mientras que es la acuicultura la que se desarrolla por encima», explicó con datos que indican que las exportaciones se concentran en países que van a jugar un mayor papel (China, Noruega, Tailandia...), mientras que los importadores como España o EE.UU. se dispersan.

Laxe lamentó que el Gobierno español, al contrario de todas las universidades importantes españolas, no hubiera hecho su informe del Brexit y considera que «por primera vez», el país tenga una estrategia pesquera de país.



Público asistente a las ponencias del primer día de las jornadas pesqueras de Celeiro. JOSÉ M. ALVÉZ

### Buscando marineros Esperanza con la FP dual, y con la wifi

El convenio entre La Universidad Laboral y Puerto de Celeiro para formar profesionales de la pesca que palién la escasez de titulados lo explicó Miguel Ángel Pena, director del centro educativo coruñés. Son módulos que dividen

la formación al 50% entre ambas partes, con Seguridad Social bonificada al 100% y una remuneración a bordo para atraer jóvenes.

#### Abandono del sector

En el foro reconocieron que muchos titulados de máquinas abandonan la pesca por otros sectores y que el aislamiento del mar, sin wifi o redes sociales, o escasa valoración en la empresa influyen. Barcos de Celeiro ya instalaron wifi



José Novo. JOSÉ M. ALVÉZ

6

Son los meses que los alumnos de la Formación Profesional Dual acordada entre el IES Universidad Laboral de A Coruña y Puerto de Celeiro estarán embarcados cada año, de marzo a agosto, lo que les permitirá acumular suficientes horas de mar como para poder obtener el certificado profesional, además del título náutico-pesquero en puente o máquinas.